



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA Domingo 28 Mayo del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Profunda crisis en el PLC.

-José Rizo y José Antonio Alvarado en intensas negociaciones en embajada de España para unirse a ALN-PC.

-Pero anoche regresaron a platicar con el reo Arnoldo Alemán, según fuentes allegadas al PLC.

-La fórmula presidencial por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo y José Antonio Alvarado, se reunieron ayer con el embajador de España, Jaime Lacadena Higuere y representantes del gran capital nicaragüense, quienes les propusieron que renunciaran a sus candidaturas y se aliaran a Eduardo Montealegre, candidato de la Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC).

-Fenosa aplicará alicata a Gobierno.

-Dos ministerios quedarán sin luz si no pagan facturas.

-La distribuidora de energía eléctrica Unión Fenosa le cortará la luz a dos ministerios del Gobierno si estos no cancelan su factura antes del lunes 29 de mayo.

-La información la brindó ayer el vocero de Unión Fenosa, Jorge Katín, en medio de un intercambio de opiniones encontradas entre la distribuidora y el Gobierno.

-Desautorizan "rebaja" a Rizo.

-Vicealcalde de Jinotega, Porfirio Molina, le había perdonado 17 mil córdobas en impuesto.

-El día que los alcaldes del país visitaban Venezuela para la firma del tratado petrolero con el Presidente Hugo Chávez, José Rizo Castellón, el candidato presidencial del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), llegaba a un acuerdo con el vicealcalde sandinista de Jinotega, Porfirio Molina, para cancelar una mora de cinco años en pago de Impuestos de Bienes Inmuebles, que asciende a 56 mil córdobas pero que se le había "olvidado" enterar.

-Candidatura de Ortega ilegal, afirma Martínez.

-El economista Alejandro Martínez Cuenca insiste en que la candidatura del secretario general del Frente Sandinista, Daniel Ortega, que será ratificada hoy, es ilegal porque viola los estatutos del partido de ser electo en elecciones primarias.

-“La imposición de una candidatura (de Ortega) ha atropellado la legalidad del partido”, manifestó Martínez Cuenca en declaraciones telefónicas a LA PRENSA.

-Además, manifestó que si el Frente Sandinista pierde las elecciones, la responsabilidad recaería “en esa minoría direccional de compañeros que se han cerrado en apoyar una inamovilidad de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:30

PAG - 2 -

candidatura (de Ortega) que llevaría a una cuarta derrota electoral”.

El Nuevo Diario

-Res-Fenosa “en guerra”.

ponden a Bolaños: Pagan mañana o les dejarán dos ministerios a oscuras.

-Empresa española asegura que gobierno les debe 12.9 millones de dólares, y le ponen un ultimátum

-Niegan “el gato por liebre” con los subsidios, y desmienten que cortarán a Enacal, que les debe 80 millones de córdobas

-Los comerciantes del Oriental que estaban al día y sufrieron cortes, demandarán masivamente por los daños causados.

-La distribuidora de energía eléctrica Unión Fenosa, respondió a las acusaciones de supuestos cobros ilegales a empresas del Estado, lanzadas por el presidente Enrique Bolaños, con un ultimátum para pagar la deuda por el servicio de electricidad de dos importantes ministerios mañana lunes, de lo contrario, quedarán a oscuras.

-Presos de la “21” lo mandaron al Seminario.

Monseñor Quintanilla: Un retiro de misión cumplida

-75 años de vida, 40 de sacerdocio, salud quebrantada, pero plenamente realizado en lo que fue entrega y amor por su vocación.

-Su corazón en “Los Pueblos”, la lucha contra Somoza, el respeto por las decisiones de los jóvenes y su relación con la Teología de la Liberación.

-Sabía por dónde se llegaba a Obispo, pero nos dice: “No viene a la Iglesia a buscar puestos”.

-Monseñor Guillermo Quintanilla es un hombre de 75 años, 40 de sacerdocio, dos infartos, un derrame y una fe tan blindada que cuando habla de Cristo se emociona como un jovencito al hablar de su banda de rock preferida.

- “Patrimonio expuesto a robo y vandalismo”.

-Director de Cultura advierte:

-Desaparición de fe de bautismo de Rubén Darío significa que en Nicaragua se siguen perdiendo sus joyas históricas, coloniales e indígenas, expresa.

-“Estos documentos luego de ser sustraídos, aparecen en las universidades europeas, estadounidenses o en archivos privados” .

-Los subsidios promueven ineficiencia y corrupción.

Ex-director de Transporte Terrestre:

-El ex director de Transporte Terrestre del MTI y consultor independiente, Hugo Vélez Astacio, afirmó que los subsidios otorgados a los transportistas promueven corrupción e ineficiencia dentro de ese gremio.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:30

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

“Los dos partidos sacan provecho del caso Aleman” (Pág. 3 A)

Ligia Molina, magistrada de la Corte Suprema de Justicia

-La magistrada Ligia Molina dirige la elaboración de un Código de Ética en el Poder Judicial, una tarea particularmente difícil en una institución acosada por los escándalos y secuestrada por los partidos políticos. ¿Pasará la prueba un Código de Ética? ¿la pasará la propia doctora Molina?.

-La doctora Ligia Molina se recupera de un esguince en el tobillo. Un día de éstos dio un mal paso y ahora espera con su pie enyesado en su casa de residencial Capistrano, uno de estos nuevos repartos que han ido apareciendo como hongos a lo largo de la Carretera a Masaya. En realidad

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:30

PAG - 4 -

son dos casas unidas. La vegetación del patio apenas amortigua el bochorno de la tarde y en el corredor sólo un retrato del Ché Guevara da cuenta de la ideología de la magistrada Molina, quien preside la Comisión de Ética de la Corte Suprema de Justicia y que tiene entre sus principales propósitos dotar al Poder Judicial de un Código de Ética que tanta falta le está haciendo.

-Embargan a Unión Fenosa por indemnización. (Pág. 5 A)

-Cable de alta tensión causó tragedia hace tres años en carretera.

Después de tres años, el juez de Distrito Civil de Jinotega, Leoncio Castillo, dictó una sentencia a favor de 17 campesinos víctimas de la tragedia registrada en enero del 2003 provocada por un cable de alta tensión, cuando iban a bordo de un camión a cortar café en la comunidad La Fundadora, jurisdicción del municipio de Jinotega.

La sentencia manda a la Empresa Distribuidora del Norte (Disnorte) resarcir los daños y perjuicios a los afectados por un monto de 15 millones de córdobas, según lo confirmó el Juez Leoncio Castillo.

-A la caza de los indecisos. (Pág. 7 A)

-La lucha electoral a cuatro bandas promete ser voto a voto, junta a junta, urna a urna. El bolsón de indecisos podría ser el fiel de la balanza para ganar una elección que se avizora a dos vueltas. Sin embargo, desde ya todos los partidos políticos están elaborando sus estrategias para atraer a este decisivo segmento de votantes que en otros países ha hecho añicos los pronósticos.

-El voto oculto no retrata propiamente a los indecisos, pero esboza un perfil de los mismos. En marzo del 2006, la encuestadora M & R Consultores calculaba en un 18.7 por ciento el voto oculto, de una muestra de 1,266 personas.

-Estas personas, en su mayoría, se definieron a sí mismas como "antipacto", aún si se considerasen de izquierda o derecha. De hecho, en aquella ocasión, el treinta por ciento de los encuestados no se identificó ni con la derecha ni con la izquierda.

-Asaltan a hijo de embajador Trivelli. (Pág. 5 B)

-Otro atraco fue al Director de la Policía Nacional Civil de El Salvador-

Carlos Trivelli, hijo del embajador de los Estados Unidos en Nicaragua, Paul Trivelli, fue asaltado por delincuentes al amanecer de ayer sábado, en los alrededores del Mercado Central.

El capitán Freddy López, jefe de Auxilio Judicial de la Policía del Distrito Cinco, no quiso dar detalles del hecho y se limitó a decir que "se trataba de una personalidad y por eso no se brindaría información".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:30

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

-Dos convencionales dejan PLC.

-Otro sismo político.

-El Partido Liberal Constitucionalista, PLC, se sigue resquebrajando. Ayer, los convencionales Martha Ramírez y Sergio Jiménez se integraron a las filas de la Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador, que encabeza el candidato presidencial Eduardo Montealegre.

-En conferencia de prensa, ambos adujeron sentirse inconformes por la manera en que un pequeño grupo en el PLC toma las decisiones, pasando por encima de los convencionales e incluso sobre las propuestas que hace la fórmula del partido, José Rizo y José Antonio Alvarado.

-Fórmula PLC deja entrever inconformidades.

-Según Rizo y Alvarado, todavía ayer estaban negociando diputados.

-T Wilfredo Navarro justifica argumentando que cuando hay muchos aspirantes y pocos cupos, quienes no alcanzan se molestan.

Los candidatos presidenciales del PLC, José Rizo y José Antonio Alvarado, confirmaron ayer que “pujan” por incidir en la elaboración de la lista de los candidatos a diputados departamentales, nacionales y del Parlacen que deberá ratificar hoy domingo una convención extraordinaria.

-Bolaños quiere Irtramma para aumentar tarifa.

-Diputado Wilfredo Navarro dice que no pasarán instituto al MTI.

-El presidente de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional, doctor Wilfredo Navarro, denunció ayer que el presidente Enrique Bolaños le pidió que aprobaran en la Asamblea Nacional (AN) la ley para pasar el Irtramma al Ministerio del Transporte, y así aumentar la tarifa del transporte urbano al día siguiente.

-El ajedrez de los diputados.

-Entre sorpresas y nuevas realidades.

Un día después del Día de las Madres, el 31 de mayo, los nicaragüenses verán desfilar manifestaciones de personas frente a las oficinas del Consejo Supremo Electoral, en el despegue de sus aspiraciones por ser diputados nacionales, centroamericanos y hasta suplentes. Hoy es fácil decir cuántos podrán alzarse con una curul, lo difícil es aventurarse a afirmar quiénes serán.

-Las negociaciones en algunos casos, y pugnas en otros, no son ajenas en la mayoría de las cinco opciones electorales: cuatro alianzas y un partido.